

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan pada keseluruhan tahapan penelitian yang dilakukan di kelas X SMK Negeri 2 Garut, dapat disimpulkan beberapa hal yang berkaitan dengan model pembelajaran M-APOS yaitu hasil belajar siswa yang pembelajarannya dengan model M-APOS lebih tinggi dari pada siswa yang pembelajarannya dengan model ekspositori, peningkatan hasil belajar siswa yang menggunakan model pembelajaran M-APOS lebih tinggi daripada siswa yang menggunakan model pembelajaran ekspositori. Hal tersebut terlihat dari analisis data *gain* ternormalisasi dengan peningkatan sebesar 43,54%. Dengan demikian, model pembelajaran M-APOS lebih baik dari pada model ekspositori untuk meningkatkan hasil belajar siswa.

Adapun hasil analisis data angket menunjukkan pada umumnya siswa menunjukkan sikap positif terhadap pembelajaran menggunakan model M-APOS yang telah dilakukan. Pada umumnya siswa berpendapat bahwa pembelajaran dengan model M-APOS lebih mempersiapkan diri sebelum pembelajaran yang menumbuhkan keinginan siswa untuk belajar. Selanjutnya pada umumnya siswa berani mengeluarkan pendapat, bertukar pikiran untuk menyelesaikan permasalahan yang diberikan guru, dan menghargai pendapat orang lain. Selain itu, siswa lebih yakin terhadap kemampuannya dan lebih teliti setiap mengerjakan soal yang

diberikan. Dengan model pembelajaran M-APOS siswa dapat belajar lebih mandiri dan aktif.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang diperoleh, maka beberapa saran yang dapat dikemukakan diantaranya sebagai berikut:

1. Bagi guru disarankan agar menerapkan model pembelajaran M-APOS sebagai alternatif model pembelajaran yang digunakan di kelas karena dapat membantu meningkatkan hasil belajar siswa.
2. Diharapkan ada penelitian lebih lanjut mengenai peningkatan hasil belajar siswa, misalnya dengan sampel penelitian yang berbeda.
3. Diharapkan ada penelitian lain terhadap model pembelajaran M-APOS, misalnya dengan mata pelajaran yang berbeda.